

Un rassemblement XXL contre les bassines

De nombreux collectifs appellent à une manifestation géante contre ces réserves d'eau pour l'agriculture, le week-end prochain dans les Deux-Sèvres

Jean-Denis Renard

jd.renard@sudouest.fr

Le mouvement anti-bassines, du nom de ces retenues d'eau aménagées pour les besoins agricoles, espère un coup d'éclat : une mobilisation d'ampleur inédite les samedi 29 et dimanche 30 octobre à Sainte-Soline, une commune des Deux-Sèvres, à l'est de Niort.

Y aura-t-il plus de monde qu'à l'occasion du « printemps maraîchin » qui avait rassemblé en mars dernier des milliers de personnes à Mauzé-sur-le-Mignon, dans le même département ? C'est tout l'enjeu de ce week-end, dont le temps fort devrait être la manifestation organisée à partir du bourg de Sainte-Soline, le samedi à 10 heures. Le cortège est censé emprunter la route en direction du chantier d'excavation de cet équipement, à environ un kilomètre à l'ouest des habitations.

« Festif et déterminé »

150 collectifs, partis politiques, associations et syndicats appellent à converger dès vendredi soir vers le lieu où un camping sera ouvert. Des concerts



L'une des grandes manifestations anti-bassines, à Mauzé-sur-le-Mignon, dans les Deux-Sèvres, le 6 novembre 2021.

ARCHIVES XAVIER LEOTY/ "SUD OUEST"

sont prévus le samedi soir et le dimanche, ainsi que des tables rondes et un « critérium international » autour de la bassine à destination des coureurs à pied et des cyclistes...

Les Soulèvements de la Terre et Bassines non merci escomptent une démonstration de force « festive et déterminée », sans appel à la violence mais en référence explicite à la désobéissance civile. Le défilé et son tracé ont fait l'objet d'un dépôt en règle en préfecture des Deux-Sèvres hier. « Nous n'avons pas besoin de traverser des terrains privés pour nous approcher de la bassine, la

route le permet », assure Benoît Feuillu, des Soulèvements de la Terre.

Reste à savoir comment les pouvoirs publics entendent encadrer l'événement. Le combat entre les pro et les anti-bassines n'a rien d'une aimable conversation autour d'une tasse de thé. Il oppose deux modèles de l'agriculture et de la gestion de l'eau. Il essaime sur tous les sites concernés : l'aménagement de seize réserves est programmé aux alentours de la Sèvre Niortaise, quatorze dans les Deux-Sèvres et deux dans le nord de la Charente-Maritime.